

Domingo de Ramos

Día de luz y de grandes regocijos. Albricias se cantaron como preludio del drama de la Redención. El Hosanna único hendió los aires triunfante y magnífico en tanto las blancas palomas de la Dicha batían sus alas sobre el pueblo gozoso, besando con su pico rosado la pura y elevada frente de Jesús.

A la Sagrada Biblia, el libro por excelencia adonde han ido a beber su divina inspiración todos los grandes poetas de la tierra, como ha dicho nuestro magno Donoso Cortés, recurrió también este humilde prosista y, ¿qué mejor que la sublime sencillez de este libro os puede hablar de la triunfal entrada del Maestro en Jerusalén?

Jesús hubo llegado a Betania, junto al Monte de los Olivos, y allí despachó a dos de sus discípulos, diciéndoles: «Id a la aldea que se ve allí enfrente, y al entrar en ella encontraréis un jumento que nadie hasta ahora ha montado; desatadlo y traedlo. Y si alguien os dijera ¿qué hacéis? responded que el Señor lo ha menester».

Fueron los discípulos, y unos hombres les preguntaron porqué se llevaban el jumento, a lo que respondieron ellos con las palabras de Jesús; y los dejaron marchar. «Y trajeron el pollino, y habiéndole aparejado con los vestidos de ellos, montó Jesús en él.»

«Muchos en seguida tendieron sus vestidos en el camino y otros cortaron ramas de los árboles y las esparcían por donde había de pasar Jesús.

Y tanto los que iban delante como los que iban detrás, le aclamaban diciendo:

«Hosanna, salud y gloria».

«Bendito sea el que viene en nombre del Señor. Bendito sea el Reino de nuestro Padre David que vemos llegar ahora en la persona de su Hijo. Hosanna en lo más alto de los cielos».

Día de luz y de las supremas alegrías. Mañana florida y triunfal en que el Hijo de Dios, bajo el palio azul del mirto y del olivo, avanzó por la ciudad que no muy luego había de ser tumba de su Cuerpo preciosísimo... La aurora de redención humana había de bañarla, como a todo el mundo, con el resplandor glorioso de sus rayos.

[Hosanna! Hosanna!, cantaba el pueblo [Gloria y salud!

Los fariseos creían en Jesús pero no se atrevían a confesarlo por temor de ser arrojados de la Sinagoga.

«Y es que amaron más la gloria o estimación de la gente que la gloria de Dios».

«Jesús alzó la voz y dijo: Quien crea en mí, no cree solamente en mí sino en Aquel que me ha enviado.

«Y el que mí me ve, ve al que me envió».

«Yo soy la luz eterna, he venido al mundo para que quien cree en mí no permanezca entre las tinieblas».

«Que si alguno oye mis palabras y no las observa, yo no le doy la sentencia; pues no he venido ahora a juzgar al mundo, sino a salvarle.

«Quien me menosprecia y no recibe mis palabras, ya tiene juez que lo juzgue; la palabra evangélica que yo he predicado, esa será la que le juzgue el último día.

«Puesto que yo no he hablado de mí mismo, sino que el Padre que me envió El mismo me ordenó lo que debo decir y es cómo he de hablar.

«Y yo sé que lo que El me ha mandado enseñar es lo que conduce a la vida eterna».

A la vista de Jerusalén lloró Jesús, y dijo: «Lástima, vendrán días sobre ti funestos». Sus enemigos la cercaron, mataron, arrastrando a los hijos de ciudad inmortal, saquearon los templos, derrumbaron también sus Monumentos, no quedando piedra sobre piedra, cosa sobre cosa, vida ni hacienda salvada. Arrojó los mercaderes del templo. Y decía: «Por ventura no está escrito: Mi casa será llamada de toda las gentes casa de oración? Pero vosotros habéis hecho ella una guarida de ladrones.»

Ya tarde tornó a Betania. Al día siguiente vino a Jerusalén.

En el camino tuvo hambre. Vió una higuera lejos que ostentaba exuberante follage. Acercóse a ella y no vió algún fruto. La maldijo. El pueblo le seguía a todas partes bebiendo de sus labios divinos las puras enseñanzas de la Verdad y del Amor.

Pedro Massa Pérez.

Viernes Santo

Oficios a las 7 a. m.

Sábado Santo

Oficios a las 6 a. m.

Parroquia de La Merced

Jueves Santo

6 a. m., Oficios religiosos y Misa. 8 p. m., Ceremonia del mandato y sermón del M. I. Sr. Valenciano.

Viernes Santo

6 a. m., Oficios praesantificatorum.

Sábado Santo

6 1/2 a. m., Misa de Gloria.

Parroquia de La Soledad

Domingo de Ramos

6. a. m. Misa de Comunión general. 7.45 a. m. Bendición y distribución de la palma bendita. Procesión con Nuestro Señor del Triunfo. Santa Misa. 6.30 p. m. Rosario solemne. Sermón y veneración del Señor del Triunfo.

Lunes, Martes y Miércoles Santo

Misa a las 6.30 a. m.

Jueves Santo

7 a. m. Misa solemne y comunión. Procesión al Santo Monumento.—Denudación de los Altares.—Vela del Santísimo Sacramento.

8 p. m. Lavatorio de los pies a los Apóstoles.—Sermón.—Visitas al Santísimo Sacramento.

Viernes Santo

7 a. m. Misa Praesantificatorum.—Solemne canto de la Pasión con tres sacerdotes.—Procesión al Santo Monumento.—(No se da la Santa Comunión).

4.30 p. m. Sale la imagen Patronal de Nuestra Señora de La Soledad de esta Iglesia hacia la Catedral para acompañar la Procesión del Santo Entierro de Cristo.

Después a las 6 p. m. Entrada de la imagen Patronal a esta su Iglesia. Salutación, coro.—Sermón del M. I. Sr. Ilustre Señor Canónigo Rosendo de Valenciano.

8 p. m. Via crucis solemne cantado por un escogido coro compuesto de magníficos artistas.—Veneración de la imagen de Nuestro Divino Redentor muerto.

Sábado Santo

6.30 a. m. Bendición del fuego, del cirio pascual y del agua para el Santo Bautismo.—Misa de Gloria, solemne. Se da la Sagrada Comunión.

5 p. m. Procesión con la santa imagen Patronal.

Después de las 6 p. m. Regreso.—Salutación a Nuestra Señora, coro.—Sermón del Presbítero Doctor don Carlos Borge. Veneración de la imagen de Nuestra Señora de la Soledad.

Domingo de Pascua

A las 5.45 a. m. Procesión con Nuestro Divino Salvador Resucitado. 6 a. m. Santa Misa de Pascua. 8 a. m. Misa solemne.—Sermón. 6.30 p. m. Rosario solemne.—Sermón. Bendición con el Santísimo Sacramento.

Parroquia de la Dolorosa

Domingo de Ramos

A las 8 a. m., Bendición de Palmas

procesión y misa solemne A las 6 1/2 p. m., Rosario solemne y bendición. El lunes, martes y miércoles, misa a las 6 1/2, en la tarde los ejercicios de costumbre. Confesiones de 8 a 10 a. m., y de 4 a 6 p. m.

Jueves Santo

Misa solemne a las 7 a. m., y procesión con el Santísimo al Santo Monumento, a las 7 p. m., lavatorio y sermón.

Viernes Santo

A las 7 a. m., principiarán los oficios. A las 11 1/2 saldrán de La Dolorosa las imágenes de la Virgen de Dolores y San Juan para la procesión del encuentro, recorriendo las calles de costumbre; al regreso canto y sermón.

Sábado Santo

A las 6 1/2 a. m., principiarán los oficios.

A las 6 1/2 p. m., Rosario y bendición.

Domingo de Pascua

A las 6 a. m., misa cantada, a las 8 misa parroquial, a las 6 1/2 p. m., Rosario solemne y bendición.

Asteriscos

* Un éxito artístico fué la fiesta de anoche. El Parque Central iluminado extraordinariamente, con bombillas de colores, parecía un jardín de hadas. Las señoritas todas ataviadas con sus trajes de gala; la concurrencia numerosa, dentro y fuera del Parque. La Banda, Zelmira, los artistas rusos y Azuela, muy bien. De esa fiesta quedarán muchos y muy gratos recuerdos.

* Los señores don Federico Mora Carranza y don Gerardo del Olmo Salvador, han formado una Sociedad Mercantil Colectiva, bajo la razón social «Mora y Olmo», para explotar el negocio de Agencias, Comisiones y Representaciones.

* La Municipalidad de Atenas cedió al señor Inspector de Escuelas, la casa destinada a cárcel en Concepción, a fin de ocuparla con una sección de la escuela. Rasgo muy plausible y a la vez significativo y que nos hace recordar el conocido aforismo: «Una escuela que se abre es una cárcel que se cierra».

* Por renuncia del Síndico propietario, don Luis Soto E., la Municipalidad del Cantón de Mora, llamó al suplente, señor José Rodríguez L.

* La Corporación Municipal de Moravia, votó la suma de veinticinco pesos para ayudar a la Sociedad Progresiva de aquella villa.

* Se ha dispuesto no suprimir la filarmónica de la villa de Atenas como se pensaba, por razones económicas.

* El Municipio de San Rafael de Heredia ha recibido muy bien al nuevo Jefe Político,

co, don Carlos Monge Ureña y le ofreció su apoyo decidido. Es de notar que en ese progresista pueblo todas las autoridades marchan de acuerdo y se ayudan mutuamente. Así se explica su adelanto moral y material.

* Para Médico del Pueblo de Cañas y Bagaces se nombró al Doctor don Salvador Garrido; antes desempeñaba igual cargo en Nicoya, de la misma Provincia del Guanacaste.

* Se han creado las Agencias de Policía de Frailes, con jurisdicción en Bustamante y San Cristóbal del cantón de Desamparados, dotadas con \$30 mensuales cada una.

* Se ha ordenado el pago de \$1.695 por 5.650 ejemplares del Silabario de don Porfirio Brenes Castro, editado por la Imprenta Moderna, hoy Sociedad Nacional Editora.

* Se destruyen para reconstruir en seguida las casas de las familias Gargoyo, frente al Colegio de Señoritas, fuera de línea y en mal estado y una de propiedad de la familia Dent, frente al Sagrario, también fuera de línea y de muy feo aspecto. En cambio se construirán casas elegantes, lo que significa un buen paso para el ornato público.

DIGASE LA VERDAD.

«Allan Armadale,» robó el Dr. Wilkie Collins, «decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas circunstancias.» Eso le ocasionó algunas veces dificultades con ciertos círculos de gente, pero se creó una reputación que nunca en su vida tan buena como la que para Allan, era lo más necesario para sus amigos «porque no sabía decir una cosa.» El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendró riqueza y produjo dinero. Si no fuera por establecer un negocio que duró una hora después de que el fundador desahucio, vendiéndose buenas mercancías. Y dígame la verdad sobre otras muchas cosas, y otro, mientras se puede seguir a mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción, nosotros hemos dicho la verdad acerca de la

PREPARACION DE VAMPOLIN y ahora el mundo lo compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierta que es una gran medicina para los que nosotros prometimos y a la vez confía en ella como un hombre tiene confianza en el ácido y rotundo punto de piedra que la sostiene el edificio de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Perros combinados con Jamba de Hígados Puros Compuesto, y Extracto de Hígado y Cerezo Silvestre. Tomada con las comidas aumenta el apetito y es completamente distinta de cualquier otro aceite de Hígado. Es el resultado de sus similitudes. La Anemia, Impureza de la sangre, Debilidad Nerviosa, Fatiga, y las Enfermedades de los Niños, producido la confianza y el bienestar de los doctores y el público en todas partes. El Dr. Wilkie Collins, Profesor de Medicina en la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: «Este es el mejor remedio para la preparación de Vampolin, y el único que ha sido probado y encontrado que produce el efecto deseado.»

La Semana Santa en la Capital

Iglesia Catedral

Lunes Santo

4 p. m., Sermón por el M. I. Sr. Canónigo Valenciano.

Martes Santo

4 p. m., Sermón por Fray Rogelio Gonzalo, O. P.

Miércoles Santo

4 p. m., Sermón por el M. I. Sr. Canónigo Valenciano.

Jueves Santo

4 p. m., Sermón del Mandato por el Presb. Fermín Boladeras.

5 p. m. Procesión hasta la iglesia del Carmen.

Viernes Santo

3 p. m. Rezo de las Siete Palabras por el M. I. Sr. Canónigo don Manuel Araya.

5 p. m. Procesión del Santo Entierro, siguiendo el itinerario de costumbre.

Domingo de Resurrección

5 a. m. Misa solemne de Nuestro Señor Resucitado.—9 a. m. Misa solemne conventual.

6 1/2 p. m. Rosario y sermón del M. I. Canónigo Valenciano.

Parroquia del Carmen

Sábado de Dolores

Rosario y Sermón a las 6.30 p. m. Vela de Nuestro Señor del Triunfo hasta las 9 p. m.

Domingo de Ramos

Oficios a las 8 a. m. Rosario a las 6.30 p. m.

Jueves Santo

Oficios a las 7 a. m. Lavatorio y Sermón a las 6 p. m.

Fomento de la producción nacional Un decreto importante

En el diario oficial de hoy se publica el acuerdo que trascribimos y que tiene una gran trascendencia.

Se trata de estimular la producción nacional, agrícola e industrial, estableciendo certámenes de competencia, concursos de productos y objetos, el día 15 de setiembre de cada año.

Así, a la vez que se fomentará la producción nacional, se celebrará el aniversario de la Independencia política, de una manera más patriótica y más efectiva.

Al reproducir un decreto tan importante, nos place reconocer la benéfica labor emprendida por el Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, don Juan Bautista Quirós.

El decreto n.º 2 de hoy, dice:

Artículo 1.º—Se establece a perpetuidad y a partir del año en curso una exposición nacional de Artes, Oficios e Industrias, que se celebrará por quince días anualmente en la capital

de la República el día 15 de setiembre, aniversario de la independencia política del Estado.

Artículo 2.º—La primera exposición comprenderá los ramos de mobiliario, artículos de carey y floricultura. Los trabajos que se presenten al concurso deben ser hechos en el país, precisamente con materiales nacionales y exclusivamente destinados a la exhibición.

Un jurado especial de cada sección determinará a qué autores deben concederse premios por su labor y que serán costeados por el Tesoro Público, como estímulo al trabajo nacional.

Artículo 3.º—La Secretaría de Fomento reglamentará el presente decreto, cuya ejecución en todos sus detalles se le encomienda.

Dado en la ciudad de San José, a los treinta días del mes de marzo de mil novecientos diez y siete.

manera de tomarle el pelo al amigo o al vecino, porque ellos celebran allá, lo que nosotros celebramos aquí el 28 de diciembre, con la diferencia que le dan, a la juerguita esa, el nombre de PESCADO DE ABRIL.

Esto me sugiere una pequeñísima consideración: En el próximo Congreso o Constituyente, como se quiera, tendremos PESCADOS DE ABRIL....

IV

La escena se desarrolla en una carnicería. Discuten, carnicero y una parroquiana que es toda una frase hecha: MONDONGO, sobre la carestía del lomo de adentro, y lo elevado del precio de las costillas de cerdo, amén de la manteca, de la lengua—hoy tan escasa—y de las patas de puerco, que abundan.

El carnicero defendiendo sus precios, y la MONDONGO defendiendo su dinero, concluyen por acalorarse.

—Gracias a Dios que estamos en cuaresma, para que te se pudra la carne de los viernes.

—No mato el jueves.

—Si lo que debieras hacer es no matar tu conciencia.

—Está limpia.

—Qué vá, si tiene más pellejos que esas patas de chanco que me acabás de vender.

—Ya la despellejé... anoche en el confesonario.

—Vos...? si te parecés a uno de esos judíos que llevan el Señor en Viernes Santo.

—Qué sabes vos de Viernes Santos.....

—Pues más que vos...

—A que nó?

—A que sí?

—A que nó me decís cuándo inventaron la semana santa?

La mujer se quedó un instante pensativa, luego concluyó con mucha serenidad:

—¡Animal! La semana santa la inventaron después que subió el Señor a los cielos.

El carnicero se rió a mandíbula batiente, diciéndole por fin, en tono doctoral:

—Vos sí que sos bruta! Cómo la iban a inventar después que subió a los cielos, cuando lo crucificaron cabalmente el viernes santo!

BURUNDULÍN

Compra de ocasión

Por no serme posible continuar administrando, vendo en San Juanillo del Naranjo, lo siguiente: Un terreno de 18 manzanas, potrero, cañal y agricultura. Una casa para habitación o negocio; una casa de comercio con o sin las existencias. Para informes detallados entenderse conmigo en San Juanillo.

MANUEL RODRÍGUEZ.

La Hora Santa

Un folleto de 65 páginas, nitidamente impreso, que contiene las más bellas oraciones y meditaciones de piedad cristianas especiales para el ejercicio de La Hora Santa el Jueves de Pasión, con la debida licencia eclesiástica. Venta en la Librería de Trejos Hnos. a € 0 30 ejemplar, € 3.00 docena.

Excitativa para la vela diurna del domingo próximo en La Soledad

Lleno de celo por el amor que Nuestro buen Dios nos tiene al permitir que le exponamos en nuestras iglesias para recibir adoración de sus hijos con quienes dice tiene sus delicias y a quienes desea conceder lo que le pidan y para desagraviarles de los ultrajes de que es objeto en este Sacramento de su amor, me permito recordar a los caballeros de la Guardia de Honor o Adoración Diurna, la obligación que para con Dios Nuestro Señor han contraído al alistarse en esta sociedad, recordándoles que quizá del cumplimiento de este deber dependa su felicidad temporal y eterna.—El Cura.

DE LA CEMENTERA PROPIA

LA COSAS DE CHEPE

Dicen, los que de esas cosas saben, que la lectura es el alimento del alma. Allá ellos, que al decirlo, sabido lo tendrán.

Pero es la verdad que hoy tuve buen desayuno, digo mejor, que mi desayuno fué extra ordinario, porque me tocó masticar un bocado y saborear un trozo de Chepe, de esa su última publicación: «La Mala Sombra y otros sucesos».

Chepe, como le decimos en familia, es un raro.

De muchacho escribió novelitas, narraciones íntimas de la vida del pueblo: «El Moto», «Hijas del Campo» y algunos cuentos sueltos, dispersos en las efímeras hojas de los diarios.

Luego se fué a Chile, se pulió un poco y vino hecho todo un Profesor.

Entonces volvió al Pueblo Allí estaban sus afectos, la madre nunca olvidada y la casa solariega de la infancia y también la finca de la «Calle de las Bibianas», donde soñaba hacer un campo de ensayos agrícolas.

Trabajar como peón durante el día, leer libros, escribir cuentos y comentarios era su ideal de vida.

Pero «el hombre propone y Dios dispone», como dijeron no sin razón nuestros mayores.

Y allí lo tienen ustedes en un Colegio, acorralado entre paredes artísticas y simétricas, que no entusiasman lo que un pedazo de naturaleza, sin orden ni gusto.

En vez de cultivar coles, prepara maestros.

Poca diferencia. Pensó sembrar para comer y le tocó sembrar para que otros recojan.

Pero se va quedando lo importante muy atrás.

A sabiendas que lo que tiene sabor tico gusta poco, se dedicó a hacer colección de buenos autores, a su gusto, y a servir buenos platos en ediciones baratas.

Si hubiera seguido de hortelano, habría cosechado para

regalar a los pobres un buen plato, allá de tarde en tarde.

A falta de otra cosa, se dedicó a servir platos de alimento espiritual.

Cosas parecidas y a la vez distanciadas. Porque del segundo alimento se puede prescindir pero del primero ni a mentadas, como dicen en mi pueblo.

Así pasaba el tiempo. Este Chepe tan perezoso, decían los más, gasta su dinero en dar a conocer autores y no escribe nada propio.

Es gusto curioso. Porque es claro, en Costa Rica se vende y se compra todo, menos ediciones literarias. Esas sólo Antonio Núñez las compra y eso a mitad de precio. En fin, como para amontonarlas.....

Esta mañana recibí su nueva publicación: «Ediciones de Autores costarricenses», que inicia con sus prosas cortas de sabor nacional: «Mala Sombra y otros sucesos».

Fué cosa de minutos leerlas todas, quince en cincuenta y dos paginitas.

Todas encierran una lección o una amarga filosofía.

Este Chepe, hombre raro en sus cosas, se ha decidido por sus dos grandes cultos; el amor a la viejecita madre, y el amor a las cosas de conchos.

El concho nuestro es un tesoro: en su rusticidad, en su medio precario y humilde, es un canto a la vida tranquila; una lección de conformidad y resignación y un eterno ejemplo de amor.

Y esas cosas entusiasman a Chepe, que a sus años, lamenta la equivocación de no haber nacido en aquellos doraños tiempos pastoriles o por lo menos, haber sido en vez de profesor de letras, un humilde hortelano, feliz y contento, al contemplar cada nuevo día los brotes de los tallos, promesa segura y premio de afanosa tarea.

NUÑO

BURUNDULINADAS

De actualidad

I

Me encuentro en gravísimo aprieto. Es tan anormal lo que me pasa que a ratos me muerdo el índice para saber a que atenerme, es decir para ver si estoy soñando o estoy despierto. Pero, no hay duda alguna, el dolor que me produce cada mordisco me prueba a la evidencia, que estoy despierto, y que mi desgracia es total, sin lugar siquiera a reclamo.

Me he quedado a oscuras y lo peor es que no he perdido los ojos. Me siento sordo a los dictados de la inteligencia, y mis oídos no se han cerrado. Tengo la lengua más sana que la de cualquier Presidente de mesa electoral, y no puedo hablar. A nada me sabe lo que como y, sin embargo, mi gusto está intacto. Por más que aspiro, no me llega ningún olor, ni bueno ni malo, ni de curul ni de americano, a pesar de que tengo las narices muy largas.

Cuál es la causa de esta catástrofe personal que está al borde de llevarme a la tumba antes del domingo que viene, con la pérdida consiguiente para el gobierno, mi de precioso voto?

Ay! Si Jeremías antes de escribir sus geremiadas se hubiera dado cuenta de lo que a mí me pasa, sus lamentaciones habrían hecho llorar al mismo sol.

Sabeis lo que me ocurre?

Me han nombrado albacea!

Albacea de la testamentaria del único hombre cuerdo que

quedaba en Costa Rica: un pobre loco que murió antier de una indigestión de.....cordura. El juez me ha juramentado, obligándome, por Dios y por la Patria, a cumplir fielmente el testamento de mi rarísimo cliente; y el testamento empieza así: «DEJO MI CABEZA AL CUERPO LEGISLATIVO, PORQUE UN CUERPO SIN CABEZA, NO SIRVE PARA NADA; Y MIS DOS PIES AL PAIS QUE LOS NECESITA PARA ANDAR EN CUATRO».

Cómo pod é cumplir, a conciencia este Testamento?

II

Una coincidencia de mal agüero: El domingo tendremos en una de las mesas de votaciones a don Nicolás *idem con zeta*, y a don Manuel el que *V Blanco*. A mí me parece que esto va contra la Ley de Elecciones; es posible tener doble mesa en una mesa de votaciones? Yo creo que nó, porque, en cual de las dos se deposita el voto? De otra parte se presenta otro conflicto: que en esa mesa habrá dos mesas con blanco, o en blanco.....y la Ley exige que no se vote en blanco. Y si es cierto lo de *colorada gana*.....ésta pierde!

El Domingo (mañana) es primero de Abril y día de elecciones en Costa Rica. También en toda Europa será domingo, y primero de Abril, y en casi toda Europa habrá también elecciones, pero unas elecciones particulares: cada uno elige la

LA MEJOR agua para mesa **Santa Ana** Pídala en todas partes

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Servicio de Funeraria

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

La Nueva Casa de Salud

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Niñez, lado oeste del Parque Nacional

Diciendo mucho y diciendo poco

Choque

El automóvil N° 54 manejado por Pedro Barquero caminaba ayer a toda velocidad a la 1 p. m. por la calle 10 Norte, seguido por el Inspector Miranda que trataba de alcanzarlo. Al llegar a la casa de D. José María Ramírez, Mayordomo de Catedral, se volcó como dicen los chafueros la rueda de dirección y el mando no obedeció.

El carro quedó destrozado casi por completo y su dueño don Arturo Loria Iglesias tendrá que gastar una fuerte suma para poderlo dejar en servicio.

El Sr. Ramírez cobrará los daños que su casa sufrió y que por lo bajo valen 75 colones.

Uno de los ocupantes se golpeó muchísimo, pero no obstante eso fué llevado con los otros a la 2ª Sección de Gen. darme.

El automóvil no llevaba número atrás y marchaba frenético hasta que dió en tierra.

Cierre

Parece que con motivo de ser mañana día de elecciones la vigilancia sobre los puestos de licores va ser extremada, con el fin de impedir la venta de bebidas espirituosas.

En la orden entrará el Mercado Municipal y las ventas de café.

Damos la noticia a nuestros lectores para que se preparen a hacer sus compras con tiempo.

Conferencia

Don Manuel Clemente Quesada reunió hoy a los directores de las escuelas de su jurisdicción, con el fin de darles algunas instrucciones disciplinarias, del servicio sanitario y de otros asuntos generales.

De Tabarcia

(Por telégrafo)

Desde las 8 p. m. de ayer llegó a ésta el Presbo. don Nicolás Steppers, el pueblo está entusiasmado; bienvenido sea el Ministro de Dios y que en su estada de ocho días, las brisas tabarceñas le sean gratas y lleve buenas impresiones y más que todo, sus desvelos y fatigas en estos días de semana mayor, sean coronados con abundantes frutos. Damos las gracias a Dios en primer lugar y en segundo a nuestro amado Jefe de la Diócesis que se dignó mandarnos al sacerdote para que no estuviéramos solos en estos días que nos recuerdan la pasión y muerte de Nuestro Salvador.

CORRESPONSAL

La asistencia fué muy numerosa y el acto duró hora y tres cuartos; se verificó en la Escuela de don Angel Orozco.

Nos place la actividad del Sr. Inspector del Circuito Primero que tan apreciado es por sus méritos.

Estas conferencias continuarán en el mes próximo y promueven al acercamiento entre los miembros del magisterio.

Inspección de Vehículos

Algunos creen que será más conveniente que pasara a manos del Peder Ejecutivo, pues la autoridad de la policía es mayor y más respetada. Acogemos el rumor.

El mismo diario que critica

nuestros pequeño errores de caja cae en descuidos grandes. No sabemos si será más chocante "75 metros" en vez de centímetros, que sirvienta y mil galicismos más.

Los reports no podemos ser estilistas y no debemos fijarnos en estos pequeños errores de las máquinas y de los cajistas.

En cambio algún otro diario rotante que no es el Imparcial sufre descuidos graves de poner una fecha en la carátula y otra en el interior.

Y eso hablando de las cosas chicas, que de las grandes, ya el público sabe que hoy le dicen blanco y mañana negro—un día gran noticia, y otro aclaración.

Y pum pum.....

En el Lago Chapuí

Pronto disfrutarán los chicos de los gozes de la navegación en el Bosque de los Niños. Se instalará allí un botecito para las prácticas del remo que tanto desarrollan la cultura física.

Los uniformes en el Liceo

Muy buena acogida ha en contrado en la prensa la iniciativa de los jóvenes liceístas que han pedido a su Director ponga en vigencia la disposición del reglamento que prescribe el vestido uniforme para todos los alumnos.

Los diarios de la mañana en sus ediciones de hoy secundan la idea de los jóvenes solicitantes, la que encuentran muy racional y oportuna.

Ahora sería conveniente oír la opinión de algunos miembros del profesorado.

Los periódicos gustosamente insertarían sus manifestaciones.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Saludo

Muy efusivamente saludamos a los distinguidos señores esposos don José Zeledón y doña Amparo C. de Zeledón que regresaron ayer por el tren de Limón de su corta estada en la ciudad de Panamá.

Las huerfanitas de la Casa de Refugio muy especialmente se sentirán alborozadas con el regreso de quien para ellas tiene cariño de madre y cumple la altísima significación de su nombre: Amparo

Sean bienvenidos los dos estimables señores esposos don José Zeledón y doña Amparo.

El Certamen de El Imparcial

Son muchos los trabajos que se han enviado a la redacción de El Imparcial en ocasión del tercer certamen literario organizado por ese diario.

REMINISCENCIAS DE UN DISCURSO

En la reunión política que antenoche se verificó en esta capital don Manuel V. Blanco manifestó la esperanza que como católico abrigaba de que la Administración Tinoco habría de satisfacer los anhelos de la mayoría de la república, implantando reformas gubernativas que regeneren el país en el sentido moral y contribuyan a estrechar los vínculos entre la Iglesia y el Estado, facilitando a aquella todos los medios para que pueda ejercer sobre la sociedad su salvadora influencia. El señor Blanco extendióse en otras atinadas consideraciones a que no aludimos aquí por falta de espacio. Fué muy aplaudido.

CABLES

BERLIN, 29.—Vía Sayville. Bethmann manifestó en el Reichstag que jamás ha tenido la más ligera intención de atacar los Estados Unidos, tampoco las tiene ahora, nunca quiso la guerra ni la quiere ahora. Declaró que ignoraba las causas de la actual situación. Revisó las causas que precipitaron la crisis y obligaron a Alemania a los despiadados ataques submarinos.

LONDRES, 29.—Informe inglés. Después de combate en que el enemigo sufrió sensibles pérdidas, tomamos Neuville, Bour Jonval, resultando unos pocos prisioneros. IncurSIONAMOS anoche contra las líneas enemigas al este de Arras, en la vecindad de Neuville St Vaast y Neuville Chapelle destruimos varias cuevas y causamos las bajas. Ayer bajamos dos aeroplanos alemanes. Faltan 3 de los nuestros.

LONDRES, 29.—Oficial. El vapor Alnwick fué torpedeado sin previo aviso a 329 millas distante de tierra. El día anterior había recogido los tripulantes de otro vapor británico. Los pasajeros y tripulantes abandonaron

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; La Mujer Fuerte, por Tejado; Víctimas y Verdugos, 2 tomos; Los Novios, por Manzoni, 2 tomos; La Gran Amiga, por P. L'Ermita; Las Veladas de San Petersburgo, por Maistre; Mis Prisiones, por Pellico; Angela, por Bolandén; El Rosal de Magdalena, por Oviedo; Amaya, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; El Secreto de la Solterona, por Marlitt; Ben Hur, por Wallace; Los últimos días de Pompeya, por Bulwer, 2 tomos; Octavia y una pariente pobre, por Bourdon; Doña Urraca de Castilla, por Villoslada, 2 tomos; Doña Blanca de Navarra, por Villoslada; Rafael, por Bolandén; Tigraute, por Franco, 2 tomos; Marcos Lheiningen, por Bourdon; El Hermano Pacífico, por Feval; Oliverio Twist, por Dickens; Cuentos de Pierre L'Ermita, 2 tomos; Días penosos, por Dickens; El Marqués de Saint Evremont; Cuestiones Sociales, por Tréhit; Una familia de Bandidos, por Charruau; Ivanhoe o El Cruzado, por W. Scott, 2 tomos; El Anticuaria, por W. Scott, 2 tomos; El Señor de Calena, por Gómez; El Hijo del Labriego, por Gómez; El Monge del Monasterio de Yuste, por Herrero; La Espada de San Fernando, por Egulaz; Marcof, por Capendu, 2 tomos; Emiliana, por Charruau; Las etapas de una Conversión, por Feval, 2 tomos; Cuentos Tristes y Alegres, por Risco; Quo Vadis, por Sienkiewicz, 2 tomos; Amor de Madre, por Risco; Florecitas del Glorioso Señor San Francisco; Paso a paso, por Risco; Los Mártires o el Triunfo de la Religión, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadrado en tela inglesa 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) S. José

Elixir de Terpina Compuesto

Para la Tos, Catarros, Bronquitis

y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora

Imperial, 200 varas I N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

¡¡ Muy baratas !!

Vendemos imágenes de mucha perfección

Corazones de Jesús para entronizaciones, S. Antonios de Padua, San Franciscos de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús.

Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto.

Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y de más objetos de culto, teniendo catálogos para el caso.

Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

el Alnwick, ocuparon 5 botes, uno de éstos conteniendo 20 personas, incluyendo a la mayordoma y una criatura. Se embarcó en la costa de España, otros tres fueron recogidos durante la semana, habiendo perecido cinco de los ocupantes. El otro bote falta.

PARIS, 29.—Informes franceses: Pasó el día calmo desde el Somme hasta el Oise. Violento cañoneo en dirección de Maison, de Champagne y cerro 304. Ayer se bajó un aeroplano al enemigo. Frente belga. Después de recio cañoneo nocturno en la vecindad de Esteenstraes el día ha pasado con unos pocos bombardeos recíprocos.

SAYVILLE, 29.—Despachos recibidos de Viena avisan que de fuente Suiza se sabe que han habido graves motines resultando de la escasez de alimentos en Milán, Turín, Florencia y Heneva en que resultaron muchos heridos a causa de los choques entre el pueblo y la tropa. En algunos puntos se ha decretado la ley marcial. En Milán efectuose batalla en las calles principales en que los principales participantes fueron hembras.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Pardo, Lic. don Jorge Herrera

Burros, Caballos y Mulos

Yo amo al burro... ¿Y cómo no he de amarle? Su modestia, su mansedumbre, su resignación, su docilidad me lo recomiendan como un ser bueno, pero desgraciado; que conoce su ineptitud y se conforma con ella; que no es presumido, ni ambicioso, ni aspira a dominar a nadie; que se somete, en fin, a la humilde condición de su destino. Y yo amo al caballo; yo le admiro; yo le respeto; yo le tolero su soberbia, su jactancia, su osadía, tan propias de su exquisita naturaleza, de su hermosura, de su ardor guerrero, de su generoso instinto, de su noble caballerocidad. ¡Pero el mulo!... El mulo me irrita. El mulo no es grande ni por la bondad, ni por el genio; no sirve para mandar ni para ser mandado; es inútil y discolo, improductivo y vanidoso, estúpido y rebelde, incapaz y temerario....

También en la especie humana hay hombres-burros, hombres-mulos y hombres-caballos.

P. A. de Alarcón

Hay lectura en la cuarta página.

Semana Santa en la Parroquia de Alajuela

Domingo de Ramos

6 y 7 a. m. Misas rezadas. 8 a. m. Bendición y distribución de las palmas que recibirán solamente los que estén situados en su puesto. Es absolutamente prohibido subir a las gradas y aproximarse a la balastrada de mármol. 9 a. m. Procesión del Señor del Triunfo de la Iglesia de la Agonía a la Parroquia. 10 a. m. Misa Parroquial. 6 1/2 p. m. Rosario Solemne y Sermón. Mantenedor don Juan Argüello.

Lunes Santo

7 a. m. Misa solemne. 4 p. m. Sermón de la Oración en el Huerto. 4 1/2 p. m. Procesión de Jesús en Oración. Mantenedor, don Pedro Porras.

Martes Santo

7 a. m. Misa Solemne. 4 p. m. Sermón y Procesión de San Pedro. Mantenedor, don Custodio Murillo.

Miércoles Santo

7 a. m. Misa Solemne. 4 p. m. Sermón de la Flagelación. 4 1/2 p. m. Procesión del Señor atado a la columna. Mantenedor, don Domingo Arguedas.

Jueves Santo

6 a. m. Misa solemne en la capilla del Hospicio de huérfanos y exposición del Monumento.

9 a. m. Misa solemne y Sermón. Procesión al Santo Monumento. Man-

tenedor, don Domingo Solórzano.

4 p. m. Lavatorio de los pies, Sermón y Procesión de Jesús Nazareno a la Iglesia de la Agonía. Mantenedor, doña Ignacia Araya v. de Morera.

8 p. m. Visitas al Santo Monumento y Sermón de la Eucaristía. Mantenedor, don Francisco Alpizar. NOTA:—La entrada a los monumentos terminará a las 9 p. m. en el Hospicio y a las 9 p. m. en la Parroquia.

Viernes Santo

8 a. m. Divinos oficios. 11 a. m. Procesión al Calvario y Sermón del encuentro. Mantenedor, don José de la Cruz Herrera.

4 p. m. Sermón. Muerte de Jesucristo y Procesión del Santo Sepulcro. Mantenedor, don Maurilio Alfaro. Al entrar la Procesión, Sermón de la Soledad de María.

9 p. m. Solemne Via-Crucis. Mantenedor, doña Ceferina Vega v. de Carranza.

Sábado Santo

6 a. m. Divinos oficios. Solemne Misa de Gloria.

4 p. m. Sermón de la Soledad y procesión del regreso a la Iglesia de la Agonía.—A continuación Rosario. Mantenedor, don Moisés Castillo.

Domingo de Pascua

5 a. m. Misa solemne y procesión del Resucitado.

8 a. m. Misa Parroquial.

6 1/2 p. m. Rosario Solemne y Sermón.

La Semana Santa en Zarcero

Domingo de Ramos 1º de Abril de 1917

A las 7 a. m.—Misa de Comunión. A las 8 a. m.—Bendición y distribución de Palmas.

A las 9 a. m.—Procesión del Triunfo. (Esta procesión con la imagen del Señor del Triunfo cabalgando, saldrá de la Capilla Thiel, casa de Cubillo, para la Parroquia.)

Lunes, martes y miércoles, 2, 3 y 4

A las 7 a. m.—Misa cantada y Comunión.

A las 8.30 a. m.—Confesiones.

A las 4 p. m.—Rosario, plática y Procesión

Jueves Santo, 5 de abril

A las 7 a. m.—Misa de Comunión.

A las 9 a. m.—Misa cantada, sermón, procesión con el Divinísimo, adoración del Santo Monumento durante el resto del día y noche.

Viernes Santo, 6 de abril

A las 8 a. m.—Oficios religiosos propios del día; procesión con el Divinísimo por dentro del Templo.

A las 11 a. m.—Sermón, Procesión con la imagen del Nazareno llevando la Cruz; el Cirineo, las 3 Marías, la Magdalena, Samaritana, Verónica y Apóstoles. Irán también las imágenes de la Dolorosa, San Juan y San Pedro. Santo Sepulcro, Angeles en andas con crespones negros, las 7 palabras,

3 Marías, Verónica, Magdalena, Sa maritana, Apóstoles y las imágenes de la Dolorosa, San Juan y San Pedro.

Sábado Santo, 7 de abril

A las 6 a. m.—Oficios propios del día, consagración de la Fuente Bautismal y misa de Gloria.

A las 4 p. m.—Sermón; procesión con las imágenes de la Dolorosa, San Juan y Rosario.

Domingo 8 de abril

A las 5 a. m.—Procesión con las imágenes del Resucitado, la Virgen y San Juan.

A las 6.30 a. m. Misa cantada y sermón. (No habrá más Misa este domingo.)

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Marzo 31.

María Marín, Escasú, Toribio Retana, San Rafael de Desamparados. Oliva Brenes, Cantón T. bás. Nicanor Roca, San José. Rosario Barrantes, San José. Petronila Matamoros, Mora via. Simón Viva, Línea Vieja.

SALIDAS

Aurea Murillo, Quebrada Honda. Pascual Marín, San José. José Reyes, San José. Josefá Vázquez, Cañas, Guanacaste. Blanca Cervantes, Zapote. Luz Ramírez, Turrialba. Clodomiro Arias, Puriscal. Vicente Pérez, Santiago Puriscal; Gonzalo Soto, San Pedro de Montes de Oca. Antonio Chavarría,

La Uruca. Pedro Mayorga, Esparta; Isabel Villarreal, Las Cañas. Ramón Quezada, Turrialba. Angela Vindas, Orotina. Emma Ceregatti, Orotina. Fernando Vindas, Orotina. Floriano Ovaros, Orotina. María Hernández, Turrialba. Custodio Salas, Santo Domingo.

Precios a que se cotizaron hoy los artículos de primera necesidad

Azúcar.....	¢ 14.00	quintal
Dulce.....	5.50	"
Café 1º.....	24.00	"
Café 2º.....	22.00	"
Café 3º.....	20.00	"
Manteca.....	82.00	"
Sal.....	6.75	"
Arroz.....	22.00	"
Arina.....	26.00	"
Maíz.....	60.00	fanega
Frijoles.....	174.00	"
Papas.....	12.00 s/.,	8 cajuelas.

Local

Se solicita uno amplio, con comodidades para talleres, de precio módico.

Dirigirse a Ismael Herrera.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Avisos económicos

COBRAMOS por estos anuncios que son muy eficaces, 25 céntimos por inserción que no exceda de 20 palabras. Las de exceso a un céntimo cada una. Mínimum cuatro veces.

MANTECA de cacao de muy superior clase, especial para las droguerías, conseguirá Ud. siempre en la Fábrica de don Ismael Herrera. Llame al teléfono N° 341.

RECETAS médicas y fórmulas recibirán un esmerado despacho en el Botiquín anexo al Despacho del Dr. Calderón Muñoz. Gran escrupulosidad y drogas frescas. Dirección 50 varas al oeste del Parque Central (esquina de los Alfaro.)

CAFE molido de exquisita clase y aromático cacao de Matina encontrará Ud. siempre en la Gran Fábrica de Ismael Herrera, situada frente al Colegio de Señoritas. Allí mismo puede adquirir toda clase de harinas de maíz, de arroz y de cebada.

COFIO, gofio, para preparar exquisitos refrescos lo vende la Gran Fábrica de Café Molido de don Ismael Herrera.

PAPEL impreso hay siempre de venta en nuestras oficinas a 15 cts. libra. Ocurrid.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

ORNAMENTOS

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARADAUN

Lado Sur de Catedral.—Apartado de Correo 730.

MATIAS TREJOS G.

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3ª, frente a la antigua Casa Presidencial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S.

Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentadu as artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

¿Por 15 colones?

Si, por 15 colones

tienen los pobres ataud y servicio de coche fúnebre en la funeraria de Campos Hnos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de ar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.

(Barcelona)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Bariles de.....60 y 25 litros

Cajas de.....12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos a público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

DE

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantaisía ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.



Quando necesite un reconstituyente Ferróvím es el Tónico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferróvím.